

La Municipalidad de Puntarenas aprueba por unanimidad la moción presentada por don Juan Guido, en que se le ruega al señor Presidente de la República

interponga sus buenos oficios ante la Secretaría de Estado de los Estados Unidos, a fin de que se lleven a cabo los estudios sobre las necesidades del puerto de Puntarenas, aprobados por el técnico portuario Howard J. Marsden, bajo los auspicios del Punto Cuarto

La única causa de la carestía de la sal es la especulación

La carestía de la sal se ha hecho sentir de tal manera, que en la actualidad es el problema culminante del pueblo costarricense. Un artículo como la sal, cuya elaboración es netamente nacional, ya que su fabricación se lleva a cabo por medios tan rudimentarios, que se puede decir que únicamente el saco que la contiene es de manufactura extranjera; siendo la materia prima abundante y gratuita, no hay justificativo alguno para que el pueblo tenga que padecer congojas por el hecho de privarse de él.

Problema como el que ahora estamos viviendo, nunca se había llegado a presentar en el país con este artículo. Ciertamente que en años anteriores hubo alguno en que la sal escaseó, pero nunca llegó a faltar del todo. Muchos factores ajenos al control nacional, contribuyeron a que en ese año la producción de sal cubriera apenas el consumo del país, pero una vez terminada esta producción, que finalizaba pareja con los últimos meses, la nueva zafra o cosecha, como por aquí se le llama, salía inmediatamente al mercado, normalizando completamente la situación salinera del país.

La única causa de la carestía de la sal en estos momentos, es la especulación! Es inexplicable que todavía, ya en marcha el mes de enero, la sal elaborada no haya normalizado situación tan angustiosa! Ya la nueva zafra va muy adelantada; está saliendo sal, y esta es hora que no se encuentra en el país un solo grano, y cuando se le llega a conseguir, es después de salvar múltiples dificultades.

El volumen de la producción del año pasado cubría perfectamente el consumo nacional; llegaron los últimos meses de ese año, y la sal desapareció del mercado!!! Ahora se está produciendo, hay elaborada, y la sal no sale a la plaza!!! Claro se ve que en esto hay manos inescrupulosas, que algo están tramando en perjuicio del consumidor.

En uno de los números anteriores de este bisemanario dijimos que había que darle protección a los productores de sal. Ciertamente así debe ser, pero dado la situación creada, habrá que poner mucha atención en cualquier medida que se llegue a tomar, porque puede muy bien que por tratarlos de beneficiar se les ocasione un perjuicio, haciéndoles el juego a los que en este negocio tienen las manos metidas, redundando al mismo tiempo, —como siempre— en daño de la eterna víctima: el consumidor!

Movimiento de los camiones en la carretera

Hemos visto con agrado el gran movimiento que en estos días han tenido los camiones de la carretera, que entran en formidables columnas, trayendo materiales para cooperar en la construcción de varias obras.

Simpática nos parece por de más tan plausible idea, que jamás hemos visto puestas en práctica por otras empresas.

Cuando vimos la primer en-

trada, sobremanera nos llamó la atención el sonido de los clausons, con los que alegremente hacían su entrada triunfal, para cooperar en obras de bien público.

Es de advertir que estos vehículos son los mismos que por otra parte están llevando a cabo otra obra de importancia como es carretera Barranca-Puntarenas, que ya va bastante adelantada.

Colaboración

Problemas sociales

Nunca dejaremos de pedir que se rieguen las calles

Por muy buenos ofrecimientos políticos que se hagan, no llegarán a convencernos de lo imposible! Pues la verdad es que no tenemos agua en cantidad suficiente, y este elemento es sumamente indispensable en Puntarenas, mayormente en los meses de verano. Esto no se le oculta a ninguna persona cuerda, y no se necesita de conocimientos especiales, ni se puede contrarrestar con ofertas de actualidad, que no vienen más que a convertir se en cantos de sirena, toda vez que está demostrado que a Puntarenas no le llega el agua indispensable, desde luego que no hay presión para que funcionen regularmente los servicios sanitarios, y aún no se ha

establecido el riego de las calles, que es de absoluta necesidad por la salud pública, así como también son de necesidad los lavaderos públicos para las gentes pobres que se ganan la vida en ese oficio.

Ante la nube de polvo que se mantiene sobre la ciudad, por la irregularidad con que funcionan los servicios sanitarios, y la consecuencia del cálido clima, hay necesidad de bañarse continuamente. Siempre que hablamos de la nube de polvo que permanentemente cubre a Puntarenas, nos da en qué pensar los pobres niños que transitan las calles o van en brazos de sus madres, teniendo que tragar ese polvo infestado, sobre el cual espantan tuberculosos, sífilíticos, otros enfermos y demás porquerías de la calle.

Por las razones apuntadas consideramos que hay que resolver el problema del riego de las calles, así como también

es de orden sanitario y comodidad para las gentes pobres la instalación de lavaderos públicos en los distintos sectores de la ciudad. Si criticamos a la mujer que explota las flaquezas de ciertos hombres, con mayor razón debemos darle protección a la que quiere vivir honradamente de su trabajo.

En otro artículo nos ocuparemos del escandaloso comercio que ciertas casas hacen en esta ciudad con la prostitución. Esas casas mantienen constantemente, día y noche, un numeroso grupo de «muchachas alegres», para que entretegan allí a un grupo considerable de hombres débiles, sin control de ninguna naturaleza.

No nos cansaremos de pedir el riego de las calles, porque esto es justo y equitativo, ya que se trata de la salud de los habitantes.

C. MIRANDA.

Aclarando una nota de un bochínche en el Swich

El guarda del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, don Antonio Rojas Masís, y otros compañeros, se han acercado a las oficinas de este bisemanario, a declarar que la nota que se refiere a un bochínche el lunes en las inmediaciones del portón del Ferrocarril, aún cuando no se trata del portón del taller, donde hizo servicio dicho guarda, sino del portón Este del patio, que nada tiene que ver con lo que ha creído el señor Rojas. El bochínche a que nos referimos es otro: Ocurrió el 22 del mes de Diciembre último, y no tiene relación con el del 29, en el que intervino el Resguardo y la Guardia Civil.

Nos manifiesta el mismo guarda que aún cuando ellos no tienen instrucciones al respecto, sí se consideran con el deber de cooperar en el mantenimiento del orden.

Un hecho de sangre el domingo por la mañana

Muy temprano de la mañana del domingo, —serían las seis— una señorita salió de una de las piezas de doña Nemesia de Naja, y se dirigió a la esquina frente al Hotel Fenix, y allí se encontró con otra joven que venía hacia el Mercado y como probablemente entre ellas hay antecedentes, la primera se le echó encima, golpeándola con un pichel de lata enlosada que traía, el que la otra le quitó de las manos, propinándole con el artefacto un golpe en la cabeza, que le produjo una herida. Al ver esta que manaba abundante sangre, se le zafó, y en carrera se

metió a su casa, cincuenta varas al Sur de la esquina donde ocurrían los hechos, siendo perseguida obstinadamente por su contrincante, que tras ella llegó hasta el interior de la casa, donde todavía la tomó del pelo dándole de puñetazos, con sorpresa de la familia, que pasmamente presenciaban el caso, sin darse cuenta de lo que ocurría... Pero al momento vieron que no era juguete, y una hermana se le fue encima a la intrusa, llevándola a empellones hasta la puerta de la calle, en los precisos momentos que por allí pasaba un guardia, llevado por la alarma del público.

Según se nos informó, la que está más complicada es la que allanó la propiedad, y por la provocación y amenazas es la herida, que aún permanece en detención.

Nos hemos privado de publicar nombres por tratarse de dos señoritas, trabajadoras y estimables, pero si nos duele que esta clase de incidentes se estén haciendo muy frecuentes entre señoritas, lo que no nos parece correcto.

Cumpleaños de nuestro Director

Nuestro particular amigo y Director de este bisemanario don Eduardo Angulo, cumplió años ayer jueves 8.

El cuerpo de colaboradores y personal de la Imprenta le saludan y felicitan con tal motivo.

Actividades de la policía

En los últimos días de la semana pasada, en horas de la noche, fue detenido un individuo por haber vendido un cochecito para niño, en los barrios bajos, por la cantidad de quince colones.

Momentos después, por de-

nuncia de un señor Diernissen, se supo que el cochecito había sido robado.

Detenido el autor del hecho, que casualmente acababa de salir de la cárcel, también se supo que el mueble era de un señor Morice.

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

—:

Puntarenas, Viernes 9 de Enero de 1953.

—:

Núm. 3417

La falta de sal se hace sentir con mayor fuerza en los barrios

Hemos presenciado las lamentaciones, especialmente en los barrios El Carmen y Pueblo Nuevo, porque en aquellos la falta de sal es absoluta en las pulperías, pues según lo manifiestan vecinos importantes de aquellas localidades, por lo menos antes, aunque fuera por las nubes se conseguía; pero esto de que viva-

mos en el epicentro controlador del artículo, y que no se consiga, no tiene nombre; es casi como decir que no conseguimos agua salada para bañar a los niños, cuando padecen de enfermedades catarrales.

Bueno sería, por lo menos, que los directores de la cosa pública en esta ciudad, se inte-

resaran un poco por las dificultades que están pasando las gentes de hogares humildes, para quienes se agudiza más la situación, porque no tienen a su alcance facilidades de ninguna especie.

Anuncie en El Herald

Si plotea Nacional

LACSA

(Afilada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

Informe del Comité Auxiliar de la Cruz Roja de Puntarenas de las labores realizadas en el año de 1952

Puntarenas,
Enero 2 de 1953

Señor
Director General de la
Cruz Roja Costarricense,
don Alfredo Sasso Robles.

San José.

Muy estimado señor:

De acuerdo con su atenta solicitud telegráfica, tenemos el gusto de remitir el informe correspondiente al año que acaba de terminar, de todas las labores realizadas por el Comité Auxiliar de la Cruz Roja de Puntarenas y sus secciones de Primeros Auxilios de esta ciudad y Esparta, respectivamente.

Pese a lo exiguo del presupuesto de este Comité, así como a los limitados ingresos de que dispuso durante el curso del año, sus labores realizadas durante el citado año, fueron más extensas que la de los años anteriores, conforme lo verá más adelante.

El Comité sesionó ordinariamente cinco veces y extraordinariamente dos; en todas ellas se trataron asuntos inherentes a la Institución, con la presteza que cada uno requería, en el mejor deseo de no entorpecer la labor que nos hemos impuesto.

Tuvimos la satisfacción, gracias a la valiosa colaboración que nos brindaron la Municipalidad de esta ciudad y la Asociación de San Vicente de Paúl, de atender a dos familias damnificadas con motivo de un incendio en Montezuma de Tambor, a las que se les proveyó de ropas, utensilios y comestibles.

En Octubre del citado año, las Brigadas de Primeros Auxilios, con motivo de las inundaciones que sufrió la región de Pitahaya por el desbordamiento del río Aranjuez, evacuó a todo el vecindario de la región, alojándola en la Escuela y fincas vecinas a ese lugar, en donde se instalaron en previsión de nuevos posibles desbordamientos. En esta oportunidad los Voluntarios demostraron una vez más su gran voluntad y su valor, ya que su traslado desde Aranjuez hasta Pitahaya hubieron de hacerlo a nado, en gran trecho, por las crecientes que azotaban la región, y efectuar la evacuación de los vecinos, en botes prestados por algunos de ellos. Muy lamentable es el esta-

do de las dos ambulancias al servicio de este Comité; para su mantenimiento ha sido necesario prestar la mayor atención del Comité, y efectuar las erogaciones mayores, por lo que se ha dispuesto licitar una nueva y proceder a vender una de las visjas, ya que los gastos son excesivos para el mantenimiento, por más tiempo, de esos dos vehículos.

Se tiene el firme propósito de adquirir también para el presente año, y si para ello colabora la comunidad, una pequeña embarcación con motor de fuerza de borda, para servicios de reconocimientos durante toda la temporada de verano, y los lugares circunvecinos al puerto, como Pitahaya, Zapotal, Puerto Alto y Chomes. Desde luego que nuestro mayor deseo ha sido el de adquirir una que nos permita llegar a todo el mayor número de puertos del Golfo, pero dado que para ello se necesita una fuerte erogación, los Voluntarios han iniciado una campaña para la consecución al menos de una pequeña, con motor de fuera de borda, que les permita prestar sus servicios en previsión de accidentes durante las temporadas de verano, en las playas de esta ciudad.

Durante el año que acaba de terminar, cuatro abnegados Voluntarios adquirieron su Diploma de Capacitación, después de haber concluido a satisfacción sus estudios de Primeros Auxilios, y ellos son las señoras María Elia Rodríguez Vindas, María Elena Morales Morales, Virginia Leandro Escobedo, y la señorita Hilda María Sequeira Sequeira. Así mismo este Comité Auxiliar tuvo también la satisfacción de recomendar al Honorable Comité Nacional, la extensión de Certificados de Reconocimiento al distinguido señor don Enrique Lara Fernández, Gerente del Instituto Nacional de Seguros, por su valiosa colaboración prestada durante el año a este Comité, y a los Voluntarios que, durante el mismo año, se distinguieron por su labor y adnegación a la causa; ellos son: señorita Elisa Calvo Arancibia y Lucas Madrigal Consejo, y señores: Gustavo Calero Rosales, y Arturo Oviedo Soto.

Debido al tiempo tan limitado, no nos es posible, como

hubo de ser nuestro deseo, enviar a usted un informe más extenso de nuestras labores, dado que, por el cambio que ha existido en el personal, nuestros libros estadísticos se encuentran un poco retrazados; sin embargo enviamos a usted la siguiente, para ilustración de los servicios de ambulancia efectuados durante el año:

Llamadas recibidas: 2111;
servicios prestados: 2031; lla-

Pasa a la pág. 3

La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portefolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS.

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldó

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1953.

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,
La gencia **TRAUBE**
en Puntarenas.

Se venden las siguiente propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estado, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

Informe del Comité...

Viene de la pág. 2

masas falsas: 80; kilometraje recorrido: 9547.

Costo aproximado de los servicios: ₡ 12048

Contribuciones servicios ambulancia 357

Saldo en contra de los servicios ₡ 11691

Pacientes atendidos en el Puesto: 468; pacientes atendidos en el Puesto de Esparta: 236

En la actualidad, este Comité Auxiliar cuenta con cuarenta Voluntarios de ambos sexos en sus Secciones de Primeros Auxilios de esta ciudad y Esparta, respectivamente.

Esperando haberlo dejado complacido, nos suscribimos de Ud. muy atte.,

Guillermo LIZANO M.
Presidente Comité
Auxiliar.

Jorge ALVAREZ A.,
Jefe Sección Primeros
Auxilios.

SE VENDE

un elevador de corriente nuevo.

Para precio, en las oficinas de este periódico.

Em resa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Enero 1953

BALLENA y BOLSON con escala en RUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 1	21	5 del 2	Viernes 1	14	5 del 3
Lunes 5	22	7 del 6	Martes 6	1	7
Jueves 8	24	9 del 9	Jueves 8	3	8
Lunes 12	16	1 del 13	Sábado 10	5	10
Jueves 15	18	3 del 16	Lunes 11	20	1 del 13
Lunes 19	22	7 del 20	Miércoles 14	22	3 del 15
Jueves 22	24	9 del 23	Viernes 16	23	4 del 17
Lunes 25	16	1 del 27	Martes 20	2	7
Jueves 29	19	4 del 30	Jueves 22	3	8
			Sábado 24	6	11
			Lunes 26	20	1 del 17
			Miércoles 28	22	3 del 19
			Viernes 30	23	4 del 31

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 2	24	5 del 3	Jueves 1	24	5 del 2
Lunes 5	1	6	Viernes 2	22	5 del 3
Miércoles 7	3	8	Sábado 3	23	6 del 4
Jueves 8	3	8	Domingo 4	23	6 del 5
Sábado 10	5	10	Lunes 5	24	7 del 6
Lunes 12	7	12	Martes 6	13	19
Martes 13	21	2 del 14	Miércoles 7	13	20
Miércoles 14	22	3 del 15	Jueves 8	14	21
Viernes 16	23	4 del 17	Viernes 9	15	21
Lunes 19	1	6	Sábado 10	16	23
Miércoles 21	2	7	Domingo 11	17	24
Jueves 22	3	8	Lunes 12	18	1 del 13
Sábado 24	6	11	Martes 13	18	2 del 14
Lunes 26	8	13	Miércoles 14	19	5 del 15
Martes 27	21	2 del 29	Jueves 15	20	3 del 16
Miércoles 28	22	3 del 29	Viernes 16	21	4 del 17
Viernes 30	23	4 del 31	Sábado 17	22	5 del 18
			Domingo 18	23	6 del 19
			Lunes 19	24	7 del 20
			Martes 20	13	7 del 20
			Miércoles 21	13	19
			Jueves 22	14	20
			Viernes 23	15	21
			Sábado 24	16	22
			Domingo 25	17	23
			Lunes 26	18	24
			Martes 27	19	1 del 27
			Miércoles 28	20	2 del 28
			Jueves 29	21	3 del 29
			Viernes 30	22	4 del 30
			Sábado 31	22	5 del 19

BEBEDERO		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Martes 6	25	8 del 7
Martes 13	17	2 del 14
Martes 20	22	7 del 21
Martes 27	17	2 del 28

A PUERTO CORTES
Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:
Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.
PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLF DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves. Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés. Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con él puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Julio Arias.

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

Junta de Protección Social de Puntarenas AVISO

Los enfermos que necesitan ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente, expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES,
Presidente.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras
Presidente.

PORTENA

Eres porteña graciosa
y de mi raza «Huetar»
en su danza cadenciosa
tienes ritmo al caminar...

Me gusta tu desenfadado,
tu manera de bailar
—me gustas como el pescado
con que nos brinda tu mar.—

Me encantas por tu franqueza,
la alegría de tu sonrisa,
y tu dorada cabeza
que no me deja oír misa...

Bien pudieras ser mi Musa
si me dejaras pensar
mas, lo abierto de tu blusa

no me permite rimar.

Porteña que me desvelas
vente co migo a bogar,
que luego izaremos velas
para poderte besar!

Y mientras beso tu boca
de oro, de grana y marfil;
que nos columpie la loca
brisa de este hermoso Abril.

Viva mi Raza Morena!
Viva tu gracia Mujer!
—Y que viva Puntarenas
hasta que logre volver!

Emel SALAS GUZMAN.

Puntarenas, Abril de 1952.

Junta de Protección Social de Puntarenas

AVISO

Plaza de Sra. de la Dirección del Hospital

Se necesita joven educada, con buena ortografía, conocimientos mecanografía, y a ser posible, taquigrafía.

CON REFERENCIAS, DIRIGIRSE A

ALFONSO OREAMUNO FLORES,
Presidente.

Se alquila

por tiempo largo, casa 8 compartimientos
con doble servicio. Precio @ 300.00.
Frente Sur de Plaza Cañas.

Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del
puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 man-
zanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habi-
tación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales
finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua
abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos
y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bue-
yes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas
con Hernán Montero, y en Jicaral con el propietario.

Santiago Montero Cascante.

Manténgase informado
leyendo EL HERALDO

LAS CARBONERAS

Dedicado esta prosita al culto amigo don Abelardo Lobo,
Gobernador de la Provincia y pluma vibrante.

Allá en la angostura del
puerto hay unos moradores
muy pobres, cuyo patrimonio

AVISO

Se alquilan 2 apartamentos
y una Oficina, acabados de
construir Esquina Nor O-este
Patque Victoria Propiedades
Macaya: Oficina, 2 salones
5 x 5 y 5 x 4 metros 2 aparta-
mentos con 2 dormitorios, 2
servicios: Baño, Lavatorio y
W. C. Hall-Comedor, Cocina,
Cuarto sirviente, Lavadero y
Tendedero ropa. Por contra o
no menos de un año.

Para informes: «Ferretería
Macaya», en San José, y el
Sr. Don Belarmino Casal, Em-
presa de Transportes Marítimos
en Puntarenas.

es la elaboración del carbón,
que luego venden en los mer-
cados del puerto, para sus ne-
cesidades.

Ayer, con motivo de un des-
perfecto de las líneas conducto-
ras del cable que lleva nues-
tros hilos telegráficos, hubo ne-
cesidad de un trabajo urgente,
y como se sentía un calor sofo-
cante, acudí a un almendro
que me diera su sombra gene-
rosa, para mitigar un tanto la
soleada del momento.

Entonces, me inspiró el si-
suiente motivo para escribir es-
ta prosita, que con mucho pla-
cer dedico al culto caballero y
amigo, una de las muchas plu-
mas elocuentes de nuestro

puerto.

Un mozo robusto y quemado
su piel por los soles del tró-
pico, se disponía a atravesar el
estero en la búsqueda de la le-
ña para la elaboración del car-
bón.

Ya la marea anunciaba que
era la hora de partir, y lanzan-
do su bote al estero se despe-
día de las carboneras, y como
una plegaria se escuchaba un
«Dios lo acompañe». Y reman-
do, remando, se iba perdiendo
el botero en la oscuridad.

Las enturbiadas aguas del
estero golpeaban con furor las
ranchitas de las carboneras.

Por la amplia carretera, cor-
rían a toda velocidad lujosísi-
mos autos de personas pudien-
tes, que nunca han sentido el
dolor de la pobreza de las car-
boneras.

Alumbradas por débiles lu-
cecillas, se miraban a lo lejos,
los botecitos de los carboneros,
en tanto que dentro las ran-
chitas se escuchaba, como una
plegaria, un «Dios lo acompa-
ñe».

E. SALAS CABEZAS

Puntarenas, Enero 1953.

Compañía Eléctrica de Puntarenas

A fin de poder atender
a nuestros clientes sin
dilación, les encarece-
mos pasar cuanto antes
a retirar sus recibos, y
no esperar hasta el 16
para hacerlo.

EXTRAORDINARIO MOVIMIENTO DE BARGOS

En estos días ha sido gran-
de el movimiento de barcos, al
extremo de que hasta las cua-
drillas de la aduana han traba-

jado durante las noches.

Especialmente se ha recibi-
do carga de materiales de café
río y carretera, tanto así que
los solares que quedan frente
a la Aduana están completa-
mente llenos de ese cargamen-
to, así como la antigua bodega
de la Cooperativa de la Sal y
los solares frente a esta.

También se está trabajando
activamente en el envío de
esos materiales a la capital.

De manera pues que hemos
tenido unas semanas de bas-
tante trabajo, tanto para el
Muelle, como para la Aduana
y las agencias aduanales.

Nos alegramos, porque esos
dineros vienen a establecer la
normalidad en los hogares de
muchos trabajadores, y tam-
bién del comercio de esta pla-
za.

Anuncie en EL HERALDO

La salud del niño Rafaelito López

El hijito del hogar de nues-
tro particular amigo don Ra-
fael López y su señora esposa
doña Dinorah McAdam de
López, ha seguido en franca
mejoría de los golpes y lesio-
nes que recibió a causa del ac-
cidente que sufrió en San Jo-
se, donde se encuentra.

Nos alegramos, y hacemos
votos por su completa mejoría.

En un mes se aprende
a leer con ¡Upa!

Para trabajar en San José

se necesita BUENA COCINERA

Buen trato y buen sueldo

INFORMES: donde doña Milagro de Segares.

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Departamento de Tráfico

CIRCULAR No. 470

NEW YORK 6, N.Y.
Diciembre 23-1952

Aviso Importante

Sírvanse tomar nota que el SS. L H CARL, zarpando del
Muelle 2, North River, New York, Enero 23 1953, aceptará
carga para entrega directa en los siguientes puertos:

CORINTO	NICARAGUA
AMAPALA	HONDURAS
CUTUCO	EL SALVADOR
ACAJUTLA	EL SALVADOR
LA LIBERTAD	EL SALVADOR

Sujeto a ofertas de carga, el SS. L H CARL tocará también
en San Juan del Sur, Nicaragua y Puntarenas, Costa Rica
para descarga directa.

Futuras salidas de New York para descarga directa en puertos
del Pacífico de la América Central son las siguientes:

SS. VINDIGGEN	ENERO	8
SS. L H CARL	ENERO	23
SS. VINDIGGEN	FEBRERO	20
SS. L H CARL	MARZO	13
SS. VINDIGGEN	ABRIL	3

Su cooperación y patronaje
les será agradecidos.

GIA BANANERA DE COSTA RICA
AGENTES DE
UNITED FRUIT COMPANY